



VERS UN SOULÈVEMENT ASSOCIATIF !

Le Projet de Loi de Finance 2025 adopté en force par le parlement annonce un véritable « carnage associatif ». Protection et accompagnement des personnes, aide sociale, culture et éducation populaire, défense des droits, solidarité internationale, écologie, sport ... le choc est immense dans le monde associatif et solidaire pourtant indispensable à la vitalité démocratique et au tissu social. Amplifié par de nombreuses collectivités locales pratiquant la même politique de la terre brûlée, l'effet domino est terrible et **aucune association, aucune initiative citoyenne ne sera épargnée.**

« *Allons-nous crever en silence ?* » écrit un directeur de centre social désespéré par l'ampleur de la casse annoncée, entre baisses brutales de budget, menaces sur les services civiques et les emplois aidés dans les quartiers populaires, et futurs plans de licenciements préparant nombre de dégâts sociaux. Une société peut-elle préserver sa cohésion sociale et se dire démocratique quand elle détruit les espaces de solidarité et de culture, rompt les liens sociaux, et précarise un peu plus encore les personnes ?

Les modes d'action traditionnels n'y suffiront pas. L'heure n'est plus aux communiqués et plaidoyers classiques. Ce nouveau 49.3 signifie bien la fin de toute possibilité de dialogue social, pourtant nous ne renonçons évidemment pas à nous faire entendre. Car, au delà des actions d'utilité sociale, **les associations qui agissent pour le bien commun portent le projet d'une société solidaire, culturelle, écologique, démocratique.**

Pour ne plus subir, et reprendre l'initiative, nous lançons, ce jour, **un comité d'action** qui se réunira chaque semaine pour coordonner les éléments de cette mobilisation (actions, visuels, supports, slogans, etc.). Nous invitons, partout sur le territoire, l'ensemble des associations et initiatives citoyennes à se rassembler et nous rejoindre, pour inventer et organiser la mobilisation dans chaque région, département, ville, commune.

Cette initiative permettra également de réunir les informations utiles à toutes et tous sur les fondements idéologiques et les conséquences des choix budgétaires actuels, elle pourra être le support de temps d'échanges et de solidarité entre structures associatives et au-delà.

« *Celui qui combat peut perdre, mais celui qui ne combat pas a déjà perdu* ». A la suite de Brecht, nous affirmons à notre tour que rien n'est perdu.

Collectif des Associations Citoyennes

Nous contacter : mobilisation@associations-citoyennes.net